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Guará e Lorena esperam 
diretrizes sobre fim das 
escolas cívico-militares
Medida do Governo Federal, anunciada essa semana, afeta programa 
do governo Bolsonaro; Tarcísio quer criar modelo estadual do projeto

Secretários de Educação de 
todo o país receberam um 
ofício do MEC (Ministério da 
Educação) sobre a medida, na 
terça-feira (11). Mas a situa-
ção pode ter reversão, após Pág. 3

o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), revelar que pretende 
criar uma versão paulista da 
proposta. Segundo o ofício 
federal, haverá desmobili-

zação do pessoal das Forças 
Armadas dos colégios e ado-
ção gradual de medidas que 
possibilitem o encerramento 
do ano letivo dentro da nor-
malidade. Na RMVale, Lore-

na, Guaratinguetá e Taubaté 
são as cidades com escolas 
cívico-militares instaladas.

Ballerini segue internado 
na Santa Casa de Lorena

O prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini (PSDB), continua 
internado na Santa Casa de Mi-
sericórdia de Lorena. Uma nota 
divulgada no fim da tarde da 
quinta-feira (13) destacou que 
o chefe do Executivo perma-

nece em cuidados, recebendo 
visitas apenas de familiares. 
A Prefeitura de Lorena reve-
lou que Ballerini havia sido 
internado no dia anterior, na 
Santa Casa. 

Pág. 3

Prefeito Sylvio Ballerini segue internado na Santa Casa de Lorena

Foto: Arquivo Atos

Durante audiência em Bra-
sília, na terça-feira (11), o 
prefeito Isael Domingues (PL) 
debateu planos para projetos 
junto ao Governo Federal. 
Entre eles, o uso de prédio do 
INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) para ampliar 
a estrutura da rede de saúde-
em atendimento infantil, e a 
criação de nova ligação para 

Moreira César, com foco na 
ampliação da mobilidade 
urbana. Os debates foram 
intermediados pelo vice-pre-
sidente da República, Geraldo 
Alckmin (PSB), e contou com 
a secretária de Obras e Pla-
nejamento, Marcela Franco, 
que acompanhou o prefeito.

Isael garante apoio federal 
para Complexo de Saúde 
Infantil e mobilidade urbana

Pág. 6
Soliva e Miguel Sampaio em assinatura de termo; recurso foca em ações para redução de perdas de água

Foto: Reprodução PMG

Guará ganha apoio 
federal para reduzir 
vazamentos de água

Pág. 7

A Prefeitura de Gua-
ratinguetá foi contem-
plada com um recurso 
de R$ 1 milhão para 
ações que contribu-
am para a redução de 
perdas no sistema de 
distribuição de água. 
A cidade foi a única do 

estado a ser seleciona-
da para receber o apoio 
financeiro do Ceivap 
(Comitê de Integração 
da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paraíba do Sul), 
vinculado ao Governo 
Federal. 

Novo diretor 
assume Frei 
Galvão e missão 
é recuperação

O Hospital Frei Galvão apre-
sentou seu novo diretor exe-
cutivo, em coletiva de impren-
sa realizada na quinta-feira 
(13). Hertes Ufei Hassegawa 
assumiu o cargo no último dia 
6 e ainda se adapta à realida-
de da unidade, que funciona 
como referência para pelo 
menos 17 municípios do Vale 
do Paraíba.
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Pinda expande 
a imunização 
contra Covid-19 
e Influenza

Para atingir o público-alvo, 
a Saúde de Pinda expandiu a 
imunização contra os vírus 
Influenza e Covid-19 em pos-
tos de saúde. A iniciativa visa 
fortalecer a cobertura vacinal 
das campanhas. Pág. 4

Foto: Reprodução

Aplicação de vacina contra covid

Foto:  Reprodução PMP

Apresentação teatral em Pinda; cidades da região tiveram plano de ação aprovados pelo Ministério da Cultura

Sem Canas, cidades 
da região aguardam 
repasse por meio da 
Lei Paulo Gustavo
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Cidades da região garanti-
ram o apoio de verba federal à 
cultura, por meio da Lei Paulo 
Gustavo. Enquanto as prefeituras 
comemoram a autorização dos 
planos de ações, Canas é o único 
município a não se cadastrar no 
programa e perder um montante 
de R$ 66.398,54, que poderia ser 
destinado a projetos.

Estado inicia 
regularização 
de imóveis
em Cachoeira

O Governo do Estado ini-
ciou na terça-feira (11) o ca-
dastramento das famílias do 
bairro Embaú, em Cachoeira, 
que terão suas casas regu-
larizadas. A iniciativa tenta 
garantir que os moradores 
passem a contar com uma 
série de vantagens através 
do acesso às escrituras dos 
imóveis. 
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Região tem as 
seis cidades com 
mais homicídios 
entre paulistas

Dados divulgados pelo 
Governo do Estado no iní-
cio desta semana revelam 
que seis cidades da RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) lideram o ranking 
paulista da violência. De 
forma preocupante, os mu-
nicípios registram uma taxa 
de mais de dez vítimas de 
homicídio por grupo de cem 
mil habitantes. 
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Santa Casa tem 
R$ 1 milhão por 
manutenção
em Aparecida

Após receber uma verba de 
R$ 1 milhão, a Santa Casa de 
Aparecida projeta o investi-
mento do montante, oriundo 
de emenda parlamentar enca-
minhada pelo deputado Marco 
Bertaiolli (PSD). O recurso foi 
dividido por 12 meses e deve 
atender o custeio, em um prazo 
de um ano, para pagamento 
de materiais, medicamentos, 
insumos e alimentação.
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Qualifica Guará 
abre mil vagas 
para formação 
profissional

A Prefeitura de Guaratin-
guetá divulgou a abertura 
de mil vagas para criação de 
turmas em 21 cursos profis-
sionalizantes gratuitos por 
meio do programa Qualifica 
Guará. As inscrições termi-
nam no próximo dia 24, e a 
formação ocorrerá a partir de 
uma parceria entre o Senai 
e a secretaria de Assistência 
Social, Pág. 7
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O BRASIL ENCOLHEU!
Somos 203 milhões!
O censo de 2022 mostrou que dos 
5.570 municípios 2.399 perderam 
habitantes entre 2010 e 2020.
Este fenômeno ocorreu em todas as 
regiões do país.
Não foi surpresa os prefeitos que 
tiveram em suas cidades diminuição 
de habitantes ameaçassem ir à Justi-
ça pedir revisão do Censo.
A preocupação não era social e muito 
menos econômica, mas, sim, fiscal, 
pois perto de 770 cidades deverão 
receber menos recursos do Fundo de 
Participação dos Municípios. 
O FPM (Fundo de Participação dos 
Municípios) representa 70% da 
fonte de receita do município.
As perdas estimadas em 3 bilhões 
se concentram na região norte e 
nordeste.
Um problema crônico criado pelos 
municípios que já não tinham con-
dições de arcar com suas despesas 
e vivem “franciscanamente” depen-
dendo dos repasses governamentais.
A preocupação da classe política, 
representada por prefeitos e câmaras 
municipais, totalmente infundada, 
pois demostra a imaturidade política 

da própria classe política.
A primeira consequência deste 
espanto, por parte da classe políti-
ca, o esquecimento do período pós 
Constituição de 88 da “fábrica” de 
municípios desmembrados.
O desmembramento de municípios 
atendida os anseios políticos das 
lideranças locais.
Desmembrar municípios se tornou um 
negócio político que necessitou, dian-
te do abuso, medidas de contenção.
O censo mandou a conta. Quem vai 
pagar: a sociedade!
No âmbito federal a necessidade 
da reforma previdenciária o sinal 
de que a previdência sofreria pela 
queda descendente da fertilidade e o 
aumento da longevidade.
Estava escrito nas estrelas, para 
quem quisesse ver, seriamos um 
país pobre e de velhos.
Os nossos governantes, nas três 
esferas, dirigiram o país de costas 
para a demografia, com exceção 
das universidades que estudavam o 
problema e informavam do desastre, 
principalmente, na questão previ-
denciária.
O país demorou 25 anos para 
entender o desastre e elaborar uma 
reforma previdenciária que precisa 
de uma nova reforma.
Nenhuma política pública no sentido 

de mitigar o êxodo rural, a migração 
norte/nordeste para o sul/sudeste e 
agora a migração ao centro-oeste em 
busca de oportunidades de trabalho.
O baixo crescimento do país trará 
consequências no número da PEA 
(População Economicamente Ativa) 
com baixa escolaridade e produti-
vidade, ao lado do crescimento do 
número de aposentados.
Com a baixa fertilidade, a perspecti-
va para 2050, de 1 filho por casal e o 
aumento da longevidade do brasilei-
ro para mais de 75 anos, deixa o país 
vulnerável em termos de disponibili-
dade de capital humano. 
A importação de mão de obra es-
trangeira é uma saída.
Ainda, nos dias de hoje, dentro da 
PEA (População Economicamente 
Ativa) um contingente próximo de 
10 milhões de pessoas classificadas, 
na faixa de 19 a 24 anos, “geração 
nem-nem”, nem trabalha e nem 
estuda.
O momento em que o país tem uma 
força de trabalho jovem, logo, um 
pequeno número de aposentados. 
é o que os demógrafos chamam de 
janela de oportunidade, ou bônus 
demográfico.

A 

população dependente (menores de 
14 anos e os incapacitados de produ-
zir) mais o número de aposentados 
dividido pela PEA é menor que 1 
abre-se a janela que é de oportunida-
de para crescer.
Esta janela abriu na década de 60 
para o país, período que mais cres-
cemos e está fechando em 2030.
A estimativa do Banco Mundial para 
2060 é que a população brasileira 
atinja 180 milhões de habitantes.
Parece ser assustador, mas se o país 
crescer a partir deste momento a 
renda per capita será alta o que trará 
ao país a tão desejada prosperidade 
e o tão almejado bem-estar social.
Um outro aspecto que o censo mos-
trou é na questão do mapa eleitoral.
O censo mostrou que 25% dos elei-
tores moram em cidades com menos 
de 100 mil habitantes e represen-
tam 43% da população (total 203 
milhões) e 57% da população em 
núcleos de classe média urbana.
A força do interior traduzida pela 
agricultura, pecuária e a indústria 
extrativista, indicativo que os políti-
cos devem estar atentos a mudança 
do meio ambiente dos eleitores e 
não mais a personalidade do político 
extremista.
O censo mostrou que o eleitor brasi-
leiro é outro!

 

O censo mostrou que o eleitor 
brasileiro é outro!

“Governar é a arte de criar 
problemas cujas soluções 

mantenham a população em suspense”
Ezra Pound

Política a conta-gotas...

Fábio Longuinho

Ricardo Piorino

Sylvinho Ballerini

Juntos, porém, separados
A julgar pela foto em questão, 

o presidente da Câmara de Pinda-
monhangaba, Norbertinho Moraes, 
pode até participar dos eventos do 
prefeito Isael Domingues, porém, 

vai estar sempre 'à esquerda de 
quem vê'. Ou seja, as contingências 
políticas se encarregam do distan-
ciamento eleitoral, ainda que sempre 
tenha uma 'ponte de equilíbrio' como 
o vereador Cal, para unir as duas 
pontas, pelo menos nos protocolos 
das instituições.

Uma obra por semana
Até a oposição de Pinda está pre-

ocupada com o ritmo do vice-pre-
feito Ricardo Piorino anunciando 

uma obra por se-
mana, às vezes, 
duas. Na conta 
do mercado polí-
tico, se a metade 
do que o prefeito 
Isael Domingues 
está prometendo 
se tornar realida-
de, ficará ainda 

mais difícil descobrir um adversário 
à altura  para campanha eleitoral que 
se aproxima. Perguntem ao vereador 
Herivelton Vela!!!

Sangue novo
Parece que o bairro do São João 

de Cachoeira Paulista vai ganhar 
de fato um reforço especial nas po-
líticas públicas, a partir da próxima 
eleição. O po-
pular Michel do 
Xandão ganhou 
atenção de al-
gumas lideran-
ças partidárias 
e deverá decidir 
por qual sigla 
deverá concor-
rer a uma vaga 
na futura Câmara. Detalhe, diversos 
moradores do bairro já manifesta-
ram apoio ao Xande do São João, 
pela expectativa de enfim serem 
representados.

Entre candidatos e afins...
A movimentação do mercado 

político de Cachoeira Paulista, em 
torno dos postulantes a enfrentar 
o prefeito Antonio Mineiro em sua 
reeleição, cresce na periferia da 
cidade. Breno Anaya já postou foto 
com o ex-prefeito Edson Mota – 
talvez com a legenda: que a Justiça 
não nos separe. Aurélio da Farmácia 
abriu a temporada de conversas com 
alguns ex-vereadores para ver se 
consegue um vice que some votos, 
já que dindim não deverá ter para 
bancar a festa. Elbon Fontes traba-

Como presidente da AMVALE (Associação dos Municípios do Vale do 
Paraíba, Serra da Mantiqueira e Litoral Norte), que reúne 39 municípios, Thales 
Gabriel está como protagonista da criação do Novo Vale – uma associação 
com 17 cidades – que compõem o Vale da Fé e o Vale Histórico para trabalhar 
demandas comuns para região. Para presidir o novo grupo de cidades, eles 
indicaram o prefeito de São José do Barreiro, Lê Braga. A notícia foi que além 
das 8 cidades do Vale Histórico já fazendo parte deste projeto, houve a primeira 
adesão, Cachoeira Paulista com o prefeito Antonio Mineiro. Thales informou 
durante uma entre-
vista no Atos no 
Rádio que Piquete 
(do prefeito Romi-
nho) e Guaratinguetá 
(Marcus Soliva) estão 
aderindo também o 
Novo Vale, já que 
o principal objetivo 
é o pensar políticas 
públicas que tenham o 
interesse em conjunto 
para os 17 municípios.

Está nascendo um Novo Vale

O engenheiro Kleber Silveira e o prefeito Thales Gabriel falam sobre 
políticas e ações públicas entre os muncípios da região, no Atos no Rádio

Para quem suspeitava ou apostava que Miguel Sampaio seria mesmo o candi-
dato à sucessão de Marcus Soliva, agora pode ter certeza. Na última quarta-feira, 
atendendo às expectativas de pelo menos 70% do funcionalismo e de muitos 
apoiadores externos, Sampaio decidiu disputar a eleição visando a continuidade 
dos projetos do governo de Soliva, para que a cidade não se transforme em um 
conglomerado de obras inacabadas e projetos que já não sairão dos papéis.

Agora é oficial...

Vereadores, secretários, amigos e até o futuro presidente da Caixa Federal, Gilberto Occhi, estiveram 
reunidos na chácara do Keke essa semana para incentivar Miguel Sampaio na decisão de candidatura

Norbertinho, Cal e Isael Domingues

lha para mais uma tentativa a virar 
prefeito, enquanto o temperamental 
Fernando Hummel segue com seus 
vídeos mais esperados que estreia 
de Hollywood. Detalhe, Torrada 
afirmou textualmente que estará fora 
do jogo, e Fabiano Vieira aguarda 
decisão de um agravo em cima de 
uma sentença que poderá impedi-lo 
de ser candidato. 

Habemus secretarias
A oposição bem que tentou 

barrar a criação de novas secreta-
rias na Prefeitura de Lorena, mas 
foram votos vencidos no plenário 
da Câmara, na última semana. Com 
isto mais três pastas: Política para 
Mulheres,  Direitos das Pessoa com 
Deficiência e Governança Digital 
passarão a integrar a estrutura que 
o prefeito Sylvio Ballerini preten-
de para unir o ‘útil ao esperado':  
ampliar o atendimento às classes 
específicas de Lorena e, ao mesmo 
tempo, somar um contingente maior 
de agentes políticos em torno de sua 
administração. 

A força da caneta
Com a provação de oito pro-

jetos – que pesem as polêmicas 
– estratégicos para administração 
pública de Lorena, o prefeito Sylvio 

Ballerini mostrou 
ao mercado polí-
tico que não bas-
ta ter a ‘força da 
caneta’, tem que 
saber escrever 
com ela. Segun-
do os domésticos 
do gabinete: “em 
governos passa-

dos, nem com ‘caneta de ouro’ se 
conseguiu resultados como hoje se 
vê”. Para a maioria dos analistas 
políticos do pedaço, talvez isso 
explique a quantidade de denúncias 
que vem sendo formuladas no Mi-
nistério Público contra o prefeito, 
como uma forma de intimidá-lo!

Não convidem para...
...a mesma picanha - o pessoal 

portador de deficiência física e o 
vereador Silvio da Associação, 
principalmente se for para justifi-
car seu voto contrário à criação da 
secretaria que tem a finalidade dos 
interesses de todos os deficientes 
de Lorena!!!

Ameaça velada
Após o embate desa semana 

entre Câmara e Prefeitura – leia-se 
Longuinho, entende-se Sylvinho –  
dois vereadores 
e um influencer 
político resol-
veram enqua-
drar o presiden-
te do Legisla-
tivo num con-
fronto interno 
na Casa de Leis. 
Pelo que se ou-
viu nos corredores, a finalidade é 
aproveitar a momentânea unidade 

do bloco governista para tentar des-
tituir a presidência e, se possível, 
a mesa administrativa. Diante da 
ameaça velada, Fabio Longuinho re-
agiu, desarquivando o histórico dos 
confrontantes e está chamando todos 
para ‘guerra’ no campo da Justiça.

Polarização
Mesmo de forma extraoficial, a 

notícia que Miguel Sampaio será a 
aposta de Marcus Soliva para sua 
sucessão e que, provavelmente, Dani 
Dias será a candidata a vice-prefeita 
na chapa, o mercado político já con-
jectura uma eleição polarizada. Ou 
seja, mesmo saindo outras duas can-
didaturas majoritárias, Miguel Sam-
paio e Junior Filippo se destacarão 
no fronte eleitoral valendo a próxima 
Prefeitura de Guaratinguetá.

Pesadelo
Parece que o medo das urnas está 

se apoderando de alguns vereadores 
de Guaratinguetá, principalmente 
com a nova legislação eleitoral 

r e s t r i n g i n d o 
o número de 
candidatos por 
partidos. Pelo 
menos foi essa 
a  i m p r e s s ã o 
que alguns po-
litiqueiros da 
Praça tiveram, 
quando ouvi-

ram uma entrevista do vereador 
Arilson Santos, no programa da Dani 
Dias. O vereador considerou várias 
situações, como a baixa representa-
tividade partidária no Legislativo e 
o risco de apenas um grupo garantir 
o maior número de vagas na futura 
Câmara. Outro agravante seria o 
enfraquecimento do diálogo entre 
vereadores e prefeito, se o parla-
mento tiver predominância de uma 
um partido. E para concluir, Arilson 
transpareceu ser favorável ao au-
mento da quantidade de vereadores 
na cidade.

Estrutura
Com a finalidade de formar uma 

ampla estrutura para as eleições de 
2026, o PSD – leia-se Gilberto Kas-
sab, tem feito um trabalho de forta-
lecimento na região, com a filiação 
de inúmeros prefeitos. E parece que 
os resultados prévios estão melhores 
que os esperados, segundo informou 
Thales Gabriel, de Cruzeiro: dos 8 
prefeitos do Vale Histórico, 6 já es-
tão filiados ao partido. E o bolo está 
expandido, além do prefeito Sylvio 
Ballerini de Lorena, Rominho de Pi-
quete já são contados como filiados 
no Partido. 

Comando tático
Mesmo faltando 449 dias para o 

pleito eleitoral, 
muitos políticos 
ligados ao pre-
feito Guilherme 
Carvalho já es-
tão em estado 
de atenção, para 
que oito anos de 
trabalho frente a 
recuperação fi-
nanceira da Prefeitura de Silveiras não 
se desintegrem em apenas um dia, o da 
eleição. O Ministério Público adverte: 
a 'Motolândia' pode ser prejudicial a 
economia municipal...

As águas vão rolar...
Crescem os rumores contra a Com-

panhia Águas de Potim, detentora da 
concessão – que deveria melhorar a 
qualidade da água no município. As re-
clamações expõem a empresa e também 
a prefeita Erica Soler. E para piorarem as 
críticas, ‘alguém no meio da multidão’ 
está incentivando um abaixo-assinado 
contra a precariedade do sistema. Na 
opinião dos mais experientes, esse as-
sunto vai ser um dos combustíveis no 
palanque da oposição na campanha elei-
toral que se aproxima. Podem esperar...

Arilson Santos

Michel do Xandão

Guilherme Carvalho
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Escolas de Guará e Lorena se preparam 
para encerrar o Programa Cívico-Militar
Medida do Governo Federal afeta projeto implantado por Bolsonaro; Tarcísio quer criar modelo estadual

O Governo Federal decidiu 
encerrar o Pecim (Programa 
Nacional de Escolas Cívi-
co-Militares). Secretários 
de Educação de todo o país 
receberam um ofício do MEC 
(Ministério da Educação) so-
bre a medida, na terça-feira 
(11). Mas a situação pode ter 
reversão, após o governador 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) revelar que pretende 
criar uma versão paulista da 
proposta.

Segundo o ofício federal, 
haverá desmobilização do 
pessoal das Forças Armadas 
dos colégios e adoção gra-
dual de medidas que possi-
bilitem o encerramento do 
ano letivo dentro da norma-
lidade. Na RMVale, Lorena, 
Guaratinguetá e Taubaté são 
as cidades com unidades de 
escolas cívico-militares.

Implantado na Escola Pro-
fessora Maria Júlia Antunes 
do Amaral, no Jardim do Vale, 
em Guaratinguetá, o sistema 
começou a funcionar em 
agosto de 2022. Os alunos do 
6º ao 9º ano passaram a ter 
uma nova disciplina, uma vez 
por semana, chamada “Pro-
jeto Valores”. A matéria tem 
como objetivo despertar nos 
alunos o civismo, dedicação, 
honestidade, respeito e exce-
lência, além de solidariedade, 
valor incluído pela direção 

Andréa Moroni
RMVale

encerramento das atividades 
da escola cívico-militar em Lo-
rena", afirmou o secretário da 
pasta, Bronson Heleno Corrêa 
da Silva.

Além de aguardarem as 
informações do Ministério, 
há quem atue para manter 
o sistema. Em entrevista à 
Rede Vanguarda, o prefeito 

de Taubaté, José Saud (MDB), 
revelou que pensa em abrir 
uma licitação para seguir com 
as atividades com recursos 
municipais.

Na manhã desta quinta-fei-
ra (13), o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), afirmou em 
sua conta no Twitter que 
pretende criar um programa 
estadual de escolas cívico-mi-
litares e ampliar o número 
de unidades atendidas. “Fui 
aluno de colégio militar e sei 
da importância de um ensino 
de qualidade e como é preciso 
que a escola transmita valores 
corretos para os nossos jo-
vens. O governo de São Paulo 
vai editar um decreto para re-
gular o seu próprio programa 
de escolas cívico-militares e 
ampliar unidades de ensino 
com este formato em todo o 
Estado”, tuitou.

O programa – Criado em 
setembro de 2019 pelo go-
verno Bolsonaro, o Programa 
Nacional de Escolas Cívico-Mi-
litares tem objetivo diminuir 
a evasão escolar e inibir casos 
de violência escolar a partir 
da disciplina militar.

Entre 2020 e 2022, quase 
R$ 100 milhões foram inves-
tidos pelo Governo Federal 
em escolas cívico-militares. 
O valor está entre os maio-
res focos do investimento na 
Educação durante o período 
bolsonarista. Os repasses 
foram paralisados no atual 
governo.

da escola, já que o programa 
prevê esta autonomia.

A escola possui 544 alunos 
do 6° ao 9° ano e, segundo 
a secretária de Educação, 
Beth Sampaio, o projeto será 
mantido até o final do ano. 
“Em 2024 será encerrado, 
mas nesse ano continua 
regularmente. Nós estamos 

aguardando mais orientações 
do MEC”.

Em Lorena, o modelo cívi-
co-militar foi implantado na 
escola Caic, no bairro São 
Roque, em Lorena, e está ativo 
desde abril de 2022. O colégio 
possui 284 alunos (ensinos 
Fundamental 1 e 2). 

A secretaria de Educação 

de Lorena já foi notificada 
do encerramento do sistema, 
mas aguarda mais informa-
ções para efetuar a mudan-
ça. “"Estamos aguardando 
outras instruções para a o 
planejamento e a efetivação 
dessa nova regulamentação 
para podermos tomar as 
medidas específicas para o 

Foto:  Reprodução PMG

Inauguração de 2022 da unidade da Escola Cívico-Militar, em Guaratinguetá; projetos estão previstos para encerrar atividades no final deste ano

Estado inicia processo de regularização de imóveis em Cachoeira
Medida contempla casas de 16 vias do bairro Embaú; moradores têm até o próximo dia 19 para entregar documentação

O Governo do Estado ini-
ciou na terça-feira (11) o ca-
dastramento das famílias do 
bairro Embaú, em Cachoeira 
Paulista, que terão suas casas 
regularizadas. A iniciativa tenta 
garantir que os moradores pas-
sem a contar com uma série de 
vantagens através do acesso às 
escrituras dos imóveis. 

Em nota divulgada nas re-
des sociais, a Prefeitura de Ca-
choeira anunciou que a equipe 
técnica do programa estadual 
Cidade Legal, voltado à regula-
rização fundiária, seguirá até 
o próximo dia 19 efetuando o 
cadastramento de moradores 
de 16 vias do Embaú.

Para que sejam contempla-
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dos pela ação que busca retirar 
as moradias da clandestini-
dade, os proprietários devem 
apresentar aos profissionais 
cópias do RG, CPF, certidão de 
casamento ou de nascimento, 
conta de luz ou de água, com-
provante de pagamento do 
IPTU (Imposto Predial Terri-
torial e Urbano) e do contrato 
de compra e venda do imóvel 
(caso tenha).  

Além das travessas João 
Francisco e José Francisco, o 
Cidade Legal busca contemplar 
as moradias das ruas Manoel 
da Silva Medeiros; Geraldo da 
Silva; Geraldo Alves de Oliveira; 
Marcos Francisco dos Santos; 
Santa Cruz; Sales Nunes Ferrei-
ra; Durvalina Godoy Nogueira; 
Padre João Benevides; Mel-
chiades de Godoy; Laudelino 
de Godoy Fleming; Olinta dos 

Foto: Arquivo Atos

Prefeito Mineiro durante a última regularização fundiária em Cachoeira Paulista; ação chega ao bairro Embaú

Santos Silva; Rosmínio de Go-
doy; Francisca Fontoura de Se-
rapião Soares e José Anacleto.

Após a conclusão do pro-
cesso do cadastramento dos 
proprietários, a equipe do 
CDHU iniciará o trâmite bu-
rocrático para a emissão das 
escrituras dos imóveis. O do-
cumento possibilitará que os 
donos contem com uma série 
de vantagens, como acesso ao 
mercado formal de crédito, 
direito de alugar ou vender 
a propriedade, permissão de 
transferência para herdeiros 
e valorização do valor de mer-
cado do imóvel.

De acordo com a Prefeitura 
de Cachoeira, o número de 
casas que serão regularizadas 
será divulgado apenas após a 
conclusão do processo de ca-
dastramento dos interessados.

Ballerini segue internado na Santa Casa de Lorena
Prefeito enfrenta quadro de pancreatite aguda, mas apresenta evolução clínica

O prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini (PSDB), continua 
internado na Santa Casa 
de Misericórdia de Lorena. 
Uma nota divulgada no fim 
da tarde da quinta-feira (13) 
destacou que o chefe do 
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Executivo permanece em 
cuidados, recebendo visitas 
apenas de familiares. 

A Prefeitura de Lorena re-
velou que Ballerini havia sido 
internado no dia anterior, na 
Santa Casa. De acordo com o 
comunicado, a internação foi 
motivada por um quadro de 
pancreatite aguda, processo 
inflamatório decorrente da Sylvio Ballerini segue internado; pancreatite está sendo tratada

Foto: Arquivo Atos

autodigestão do pâncreas 
causado pelas próprias en-
zimas pancreáticas.

Segundo o mais recente 
relatório médico emitido pelo 
hospital, o chefe do Executivo 
apresenta boa evolução clíni-
ca, segue sem dor e com os 
sinais vitais estáveis. O laudo 
foi assinado pelo urologista e 
diretor técnico da Santa Casa, 

José Reinaldo Araújo Vilela, 
e pelo médico intensivista e 
diretor clínico da unidade 
hospitalar, Antônio Fernando 
Costa. 

Autoridades municipais 
e moradores comentaram 
nas postagens da Prefeitura, 
demonstrando preocupação 
e desejando melhoras a Bal-
lerini.
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Santa Casa de Aparecida recebe verba de 
R$ 1 milhão para manutenção nos serviços
Valor liberado por emenda parlamentar foca pagamento de materiais, medicamentos, insumos e alimentação

Após receber uma verba de 
R$ 1 milhão, a Santa Casa de 
Aparecida projeta o investi-
mento do montante, oriundo 
de emenda parlamentar en-
caminhada pelo deputado 
Marco Bertaiolli (PSD). O 
recurso foi dividido por 12 
meses e deve atender o cus-
teio, em um prazo de um ano, 
para pagamento de materiais, 
medicamentos, insumos e 
alimentação.

Segundo o administrador 
do hospital, frei Bartolomeu 
Schultz, a Santa Casa possui 
atualmente um equilíbrio 
financeiro graças a essas 
emendas parlamentares.

A maior dificuldade, segun-
do o frei, é a manutenção de 

Andréa Moroni
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pagamento de pessoal, já que 
grande parte não pode ser 
paga através de recursos de 
emendas.

Em junho, o hospital re-
cebeu habilitação do Gover-
no Federal para se tornar 
referência no atendimento 
de glaucoma na região. O 
hospital vai receber verba 
de R$330 mil por mês para 
realizar os atendimentos.

Segundo o administrador, 
as tratativas com o Ministé-
rio da Saúde começaram há 
três anos. A proposta conta 
com investimento de R$ 3,9 
milhões. “O valor mensal será 
enviado via Governo do Esta-
do, por meio de DRS (Diretoria 
Regional de Saúde) de Tauba-
té. Essa habilitação vai desa-
fogar Taubaté, atualmente o 
único lugar de atendimento”, 
explicou Schultz.

Foto: Marcelo A. dos Santos

Santa Casa de Aparecida espera por encaminhamento de emenda parlamentar; direção aposta em verba para manutenção de estrutura

Prefeitura de Pinda expande a imunização contra 
Covid-19 e Influenza para todas as unidades de saúde
Vacina contra gripe é aplicada até acabar lote; cobertura vacinal contra vírus da gripe está abaixo de 50% do público esperado

Como meio de atingir o 
público-alvo, a secretaria de 
Saúde de Pindamonhangaba 
expandiu, neste mês, a imuni-
zação contra os vírus Influenza 
e Covid-19 para todos os postos 
de saúde. A iniciativa visa for-
talecer a cobertura vacinal das 
campanhas.

Bruna Silva
Pindamonhangaba

De acordo com a Prefeitura, 
todas as unidades de saúde te-
rão, em seus horários habituais 
de funcionamento, a possibi-
lidade de imunizar contra as 
duas doenças, com exceção aos 
bairros Feital, Cidade Nova, Ipê 
2 e Maricá.

Neste ano, a vacinação co-
meçou com os grupos priori-
tários como idosos, trabalha-
dores de saúde, crianças de 
seis meses e menores de seis 

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

anos, gestantes, puérperas, po-
vos e comunidades tracionais 
quilombolas, povos indígenas, 
professores, pessoas com de-
ficiência ou comorbidades, 
trabalhadores de transporte 
coletivo, agentes de segurança 
e pessoas privadas de liberda-
de. A campanha segue vigente 
em todo o estado de São Paulo 
até o dia 31 de julho.

Conforme a última atualiza-
ção do Município, a cobertura 

vacinal em Pindamonhangaba 
é de 43,95%, o que representa 
34,6 mil doses de vacina con-
tra a gripe aplicadas. O dado 
é semelhante ao estado, que 
registra 44,5% de público imu-
nizado. Desde a prorrogação 
da campanha, foram aplicadas, 
apenas em julho, 4,6 milhões 
de doses. A meta de cobertura 
é de 90%.

Entre os principais sintomas 
do vírus Influenza estão febre, 
espirros, nariz congestionado, 

cansaço e dores no corpo.
Os casos mais graves podem 

afetar crianças menores de seis 
anos de idade, idosos, gestantes 
e pessoas com comorbidades. 
Somente neste ano, a Secretaria 
Estadual de Saúde já registrou 
mais de cem óbitos decorrentes 
de casos graves causados pelos 
vários tipos de vírus da gripe. 
Conforme as autoridades médi-
cas, a vacinação é o meio eficaz 
de evitar a evolução dos qua-
dros graves de contaminação.
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Com exceção de Canas, cidades da região 
aguardam verba da Lei Paulo Gustavo
Município de quase cinco mil habitantes fica sem repasse de R$ 66.398,54; lei tem recorde de investimento

Cidades da região garanti-
ram o apoio de verba federal 
à cultura por meio da Lei Pau-
lo Gustavo (LPG). Enquanto 
as prefeituras comemoram 
a autorização dos planos 
de ações, Canas é o único 
município a não se cadastrar 
no programa e perder um 
montante de R$66.398,54 
que poderia ser destinado a 
projetos.

Os municípios tinham como 
prazo para adesão à Lei Com-
plementar nº195, de 8 de 
julho de 2022, até a terça-
-feira (11). Era necessário o 
cadastro do Plano de Ação 
na plataforma TransfereGov 
para uma análise do Ministé-
rio da Cultura.

Na manhã da quarta-fei-
ra (12), o Governo Federal 
comemorou as adesões. De 
acordo com balanço divulga-
do, aderiram todas as unida-
des da Federação e 98% dos 
municípios. A LPG viabiliza 
o maior investimento direto 
no setor cultural da história 
do país. Ao todo R$ 3,862 bi-
lhões serão destinados para a 
execução de ações e projetos 
em todo o território nacional.

Para a divisão dos valores 
que cada município e estado 
receberá pela LPG foi consi-
derado proporcionalmente a 
população e também os crité-
rios de rateio do FPE (Fundo 
de Participação dos Estados e 
do Distrito Federal) e do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios).

Em relação às cidades das 
regiões de Taubaté, Guaratin-

Thales Siqueira
RMVale

utilizar recursos estaduais 
e federais. Num futuro pró-
ximo, teremos as oportuni-
dades da Lei Aldir Blanc 2, e 
a intenção da cidade é bem 
aproveitá-las”.

Ajuda a artistas – A Lei 
Paulo Gustavo foi aprovada 
durante a pandemia da Co-
vid-19 como um símbolo de 
resistência da classe artística, 
além de uma homenagem 
ao humorista Paulo Gustavo 
(vítima pela doença), artista 
símbolo da categoria.

Em 2022, após a aprovação 

do Congresso Nacional, o 
governo Jair Bolsonaro (PL) 
tentou impedir os repasses 
por meio do veto integral da 
lei e por meio de uma medida 
provisória. O Supremo Tri-
bunal Federal anulou a MP e 
deu o aval para a execução. 
Em 2023, com a recriação 
do Ministério da Cultura, um 
caminho foi aberto para a ple-
na execução da lei, e a pasta 
editou o decreto regulamen-
tar, permitindo que estados, 
municípios e Distrito Federal 
pleiteiem a verba.

guetá e Cruzeiro, os municí-
pios que irão receber uma ver-
ba maior são Pindamonhan-
gaba (R$1.437.833.66), Cara-
guatatuba (R$1.036.660,50) 
e  G u a r a t i n g u e t á  ( R $ 
1.022.793,31). As cidades de 
Arapei (R$46.893.04), Areias 
(R$ 56.964,41), São José do 
Barreiro (R$ 58.592,16) es-
tão entre as que receberão 
menos.

Segundo o coordenador da 
Câmara Técnica Temática de 
Cultura da AMVale (Associa-
ção de Municípios do Vale do 
Paraíba), Patrick Ribeiro, a 
verba que seria destinada aos 
municípios que não cadastra-
ram seus respectivos planos 
de ação e não solicitaram o 
recurso será redistribuída 
às cidades que aderiram à 
iniciativa.

Ainda de acordo com o co-
ordenador, os municípios que 
assinaram o termo de adesão 
entre os dias 12 e 31 de maio 
receberam os recursos no dia 
15 de junho. Aqueles que as-
sinaram entre os dias 1 e 30 
de junho receberão a verba 
hoje, e os municípios que as-
sinaram entre os dias 1 e 11 
deste mês, devem receber o 
recurso até o próximo dia 30. 
Ilhabela é uma das cidades 
que já recebeu o repasse.

“Com o dinheiro em conta, 
os municípios poderão dar 
início às chamadas públicas 
e formas de seleção pública 
para selecionar propostas e 
projetos de fazedores de cul-
tura, tanto do setor audiovi-
sual, quanto das demais áreas 
da cultura”, destacou Ribeiro.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
o secretário de Cultura, Tu-

rismo e Esportes de Canas, 
Roberto Bastos, para enten-
der o motivo da cidade não 
ter realizado o cadastro na 
plataforma do Ministério da 
Cultura para receber a verba. 
“A Prefeitura de Canas, no 
momento, trabalha para via-
bilizar o Cadastro Municipal 
de Cultura e articula para 
criar o SMC (Sistema Munici-
pal de Cultura) com conselho, 
fundo municipal e plano de 
cultura. Com ele, preten-
demos avançar em política 
pública para o segmento, com 

a importante participação da 
sociedade civil”.

Bastos destacou ainda que 
recentemente a cidade foi 
contemplada com a Biblioteca 
Maurício de Souza pelo edital 
do SisEB (Sistema Estadual 
de Bibliotecas Públicas de 
São Paulo), e que tem apro-
veitado outros editais como 
o ProAC (Programa de Ação 
Cultural de São Paulo) para 
promoções de ações culturais. 
“Com o Sistema Municipal de 
Cultura efetivado em Canas, 
a cidade ganhará e poderá 

Foto:  Reprodução PMP

Apresentação de teatro infantil em Pindamonhangaba; cidades da região aguardam verba federal com nova lei que foca projetos culturais
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Região tem as seis cidades com o maior taxa de homicídio
Levantamento do Estado aponta situação preocupante no terceiro bimestre; Cruzeiro liderando ranking da violência

Dados divulgados pelo 
Governo do Estado no iní-
cio desta semana revelam 
que seis cidades da RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) lideram o ranking 
paulista da violência. De 
forma preocupante, os mu-
nicípios registram uma taxa 
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de mais de dez vítimas de 
homicídio por grupo de cem 
mil habitantes.  

Baseando-se em estatísti-
cas de junho de 2022 a maio 
de 2023, período em que a 
RMVale teve 332 moradores 
executados, um levanta-
mento da SSP (secretaria 
de Segurança Pública do 
Estado) informa as taxas de 
homicídio das cem maiores 
cidades do território paulis-
ta. Para a preocupação das 

autoridades, municípios da 
RMVale ocupam as primei-
ras colocações.

Com um índice de 34,98 
vítimas de assassinato por 
cem mil habitantes, Cruzei-
ro é a cidade mais violenta 
do estado no período. Na 
vice-liderança está Cara-
guatatuba com a taxa de 
24,82. Fechando o pódio, 
aparece Lorena com a média 
de 23,46. Os três municí-
pios que ocupam as posi-
ções seguintes são Ubatuba 
(19,39), Caçapava (18,80) 
e Guaratinguetá (16,52). Já 
que registram taxa superior 
a 10, as cidades são classi-
ficadas pela OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde) 
como “zona epidêmica para 
a violência”. 

De diferentes áreas, os 
municípios que fecham o 
“Top 10” da lista são Rio 
Claro (região de Piracicaba), 
Ibiúna (região de Soroca-
ba), Araçatuba (região de 

Araçatuba), Embu das Ar-
tes (região da Grande São 
Paulo) e São Carlos (região 
de Ribeirão Preto). Outros 
cinco municípios da RMVale 

Foto:Arquivo Atos

Viatura da PM durante ocorrência; cidades da RMVale estão registradas como mais violentas do Estado 

Isael garante apoio federal para Complexo 
de Saúde Infantil e plano sobre mobilidade
Reuniões intermediadas por Alckmin avançam; prefeito acredita em aceleração de planos nas duas áreas

Durante audiência em 
Brasília, na terça-feira (11), 
o prefeito Isael Domingues 
(PL) debateu planos para 
projetos junto ao Governo 
Federal. Entre eles, o uso 
de prédio do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) 
para ampliar a estrutura da 
rede de saúde em atendi-
mento infantil, e a criação 
de nova ligação para Mo-
reira César, com foco na 
ampliação da mobilidade 
urbana.

Os debates foram inter-
mediados pelo vice-presi-
dente da República, Geraldo 
Alckmin (PSB), e contou com 
a secretária de Obras e Pla-
nejamento, Marcela Franco, 
que acompanhou o prefeito.

O espaço na Vila Nair 
chegou a abrigar o ambu-
latório de especialidades e 
entrou nos planos do Muni-
cípio para a implantação do 
Complexo de Saúde Infantil.

Na sede da Previdência 
Social, em Brasília, o pre-
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uso do prédio, o prefeito 
Isael destacou o apoio de Al-
ckmin. “Dr. Geraldo conhece 
as demandas da cidade e 
vem sendo fundamental 
para que nossas solicitações 

tenham fluência em Brasília. 
Neste caso especial do INSS, 
tenho que registrar ainda 
nossa gratidão ao coorde-
nador-geral de Engenharia 
e Patrimônio Imobiliário, 

Reunião em Brasília para debate sobre liberação do prédio do INSS para instalação de complexo de saúde

Foto: Reprodução PMP

feito acertou detalhes para 
a assinatura do contrato de 
uso por sistema de permuta, 
previsto para ser assinado 
em agosto, ação que será 
seguida pela reforma e 
adaptação do espaço.

De acordo com a Prefeitu-
ra, a proposta é reformar o 
prédio para criar um espaço 
dedicado exclusivamente 
ao atendimento pediátri-
co, “proporcionando um 
ambiente de excelência no 
cuidado e no tratamento das 
crianças”.

Em contrapartida, o Mu-
nicípio se comprometeu a 
entregar um prédio novo 
para abrigar o atendimento 
do INSS. “Essa nova agência 
terá como foco atender o pú-
blico da região, oferecendo 
um local para a realização 
de serviços previdenciários. 
Ao mesmo tempo, a admi-
nistração municipal ficará 
responsável por reformar 
e adaptar o antigo prédio 
do INSS, transformando-o 
em um Complexo de Aten-
dimento Infantil”, destacou 
nota da Prefeitura.

Logo após o acerto pelo 

presentes no ranking paulis-
ta da violência são Taubaté 
(12ª colocação/ taxa de 
13,47), São Sebastião (32ª 
colocação/ taxa de 8,73), 

Pindamonhangaba (35ª co-
locação/ taxa de 8,41), São 
José dos Campos (colocação 
44ª/ 6,86 vítimas) e Jacareí 
(53ª colocação/ 6,47%).

Thiago Reis, ao superin-
tendente do INSS em São 
Paulo, Vanderlei Barbosa 
dos Santos, e também ao 
novo presidente da entida-
de, recém-empossado, Ales-

sandro Stefanutto, que vem 
apoiando essa iniciativa”.

Via Estrutural – Ainda na 
passagem pela capital federal, 
desta vez no Ministério do 
Transporte, o prefeito esteve 
com o secretário Nacional 
de Transporte Ferroviário, 
Leonardo Ribeiro e represen-
tantes da concessionária MRS 
para apresentar a proposta 
de alteração para viabilidade 
da implantação da Via Estru-
tural (ligação entre o distrito 
de Moreira César e a região 
Leste).

A ideia da Prefeitura é 
transformar o viaduto, que 
seria de mão única, em via 
de dois sentidos, para aten-
der o tráfego da região de 
maneira mais eficiente. O 
chefe do Executivo acredita 
que a nova ligação viária 
deve auxiliar no desenvolvi-
mento econômico da região. 
“Um viaduto de duas vias em 
cada sentido garantirá maior 
fluidez e segurança no tráfego 
de veículos, impactando dire-
tamente a qualidade de vida 
dos cidadãos e contribuindo 
para um desenvolvimento 
sustentável da cidade”.
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Águas Piquete reforça necessidade 
de preservação das fontes naturais 
População pode contribuir com cuidados por água com atitudes sustentáveis

De acordo com a ANA (Agên-
cia Nacional das águas), no 
Brasil, 70% das reservas hí-
dricas do país se concentram 
na Amazônia. Devido a essa 
aparente abundância, o recurso 
é tratado como se não fosse 
acabar. Entretanto, a água é 
uma fonte finita e por isso a 
importância de preservar rios 
e nascentes. 

Nos últimos anos, o desma-
tamento das matas ciliares e 
o uso inadequado do solo têm 
contribuído para a diminuição 
dos volumes e qualidade da 
água. Por isso, proteger os 
mananciais é tão importante 
para garantir a manutenção da 
vida e o bem-estar social, visto 
que a água responsável por 
abastecer as cidades origina-se 
dos mananciais.

Consciente disso, a Águas 
Piquete, concessionária res-
ponsável pelo abastecimento 
de água no município, destaca 

a importância da preservação 
dos recursos hídricos e seu uso 
consciente.

“As nascentes são os locais 
onde a água aflora naturalmen-
te, e por se tratar do início do 
curso da água, a sua conserva-
ção é fundamental. O cuidado 
com o local pode ser feito por 
meio da proteção da vegetação 
ao redor, pois ajuda a proteger 
o solo e evita a evaporação ex-
cessiva das águas. Além disso, 
não se deve descartar de lixo 
próximo a essas áreas, já que 
os resíduos podem contaminar 
a água” explica o diretor da 
Águas Piquete, Mateus Banaco.

A Águas Piquete vem ao 
longo dos anos realizando 
ações de conscientização nas 
escolas do município sobre 
o consumo racional da água, 
incentivando a preservação 
dos mananciais como forma de 
garantir um acesso sustentável 
à água potável de qualidade, e 
explicando o funcionamento 
de todo processo de captação 
e distribuição.

  

 
 

SINDICATO DOS EMRPEGADOS NO COMERCIO DE LORENA 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
O Presidente da entidade supra, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, convoca toda a categoria dos  
trabalhadores e empregados do comércio varejista, atacadista em geral e Concessionárias de veículos, sócios e 
não-sócios, de sua base territorial integrada pelos Municípios de Lorena, Piquete, Canas e Cunha, no Estado de 
São Paulo, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 24 de julho do ano de 
2023,  das 8:00 às 18:00 horas. A assembleia contará com uma urna fixa na sede do sindicato onde os 
estabelecimentos do comércio varejista, atacadista em geral e concessionárias de veículos e se encerrará no dia 
21/07/2023, na sede do sindicato, na Rua Major Rodrigo Luiz nº 46, Bairro Centro, nesta cidade de Lorena, 
Estado de São Paulo, a fim de deliberar, a partir dos votos coletados, sobre os assuntos constantes da seguinte 
Ordem do Dia: a - apresentação, discussão e aprovação das propostas de pauta de reivindicações para a 
negociação da Convenção Coletiva de Trabalho a ser negociada junto às categorias econômicas representantes 
do Comércio Varejista e Atacadista do Estado de São Paulo, com representação específica e geral  e, Sindicato 
das Concessionárias de Veículos do Estado de São Paulo - SINCODIV, visando a obtenção de vantagens 
econômico-sociais para os componentes da respectiva categoria profissional para o biênio 2023-2024; b - 
deliberar e aprovar sobre as formas  e meios de custeio das atividades sindicais; c - discussão e aprovação das 
condições em que haverá paralisação coletiva, na hipótese de recusa pela categoria patronal em discutir as 
reivindicações constantes da pauta a ser aprovada, ou cumprimento da mesma após formalizada; d - votação 
pela Assembleia sobre a concessão de poderes específicos ao Presidente da entidade e/ou da Federação dos 
Empregados no Comércio do Estado de São Paulo para negociar e firmar a norma coletiva, ou instaurar Dissídio 
Coletivo de Trabalho nos termos da legislação vigente, se for o caso; e – outros assuntos de interesse da 
categoria profissional, especialmente, a autorização  para a implementação de um sistema para o tratamento de 
dados pessoais e informações da categoria profissional representada,  inclusive nos meios digitais, com o 
objetivo de proteger os direitos fundamentais de liberdade e de privacidade referente aos dados coletados por 
esta entidade, com a finalidade de desenvolver pesquisa, estudo, elaborar propostas que contemple os 
interesses da categoria profissional, oferecer serviços individuais e coletivos, atender a normativos e 
regulamentos legais administrativo e judicialmente,  aptos a atender ao disposto na Lei 13709/2018,  na forma do 
art. 612 c/c o art. 859, da CLT, e em consonância com o Estatuto Social da entidade, a AGE somente poderá 
deliberar, em primeira convocação, com a presença e votação de 2/3 (dois terços) dos sócios e de qualquer 
número de não sócios, e em segunda convocação, uma hora após, com a presença e votação de 1/3 (um terço) 
dos sócios e de qualquer número de não sócios (atentar para o que dispõe o estatuto). Lorena, 14 de julho de 
2.023.   

Luiz Alfredo Gervazio Pereira 
-  Presidente. 

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ 
 

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 120/23. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para a execução de serviços de zeladoria urbana no município de 
Guaratinguetá. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA 
PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA 
SELLES. Data da sessão: 28/07/2023 às 09:00 horas. 
 

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 121/23. Objeto: Contratação de 
serviço de confecção de móveis planejados para o setor de regulação da Secretaria Municipal de 
Saúde. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA 
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da 
sessão: 28/07/2023 às 13:30 horas. 
 

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 033/23. Objeto: Registro de 
preços para futura aquisição de veículos pesados, máquinas e equipamentos destinados à operação 
em diversas demandas relacionadas à conservação e manutenção das vias urbanas do município. 
Edital e local da sessão pública:  www.bec.sp.gov.br. Data da sessão: 28/07/2023 às 09:00 horas. 
 
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 034/23. Objeto: Contratação de 
empresa especializada em prestação de serviços de limpeza de prédio, mobiliário e equipamentos, o 
serviço deverá ser executado em ambiente escolar e público, visando a obtenção de adequadas 
condições de salubridade e higiene, com disponibilização de mão de obra, saneantes 
domissanitários, materiais e equipamentos, nas escolas de ensino fundamental da rede municipal. 
Edital e local da sessão pública:  www.bec.sp.gov.br. Data da sessão: 28/07/2023 às 10:00 horas. 
 
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Tomada de Preços nº 010/23. Objeto: Revitalização da 
praça de esportes Chico Vaz -bairro Campinho. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão 
pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 
147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 03/08/2023 às 14:00 horas. 
 

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Tomada de Preços nº 011/23. Objeto: 
Complementação da área externa da creche do Jardim Primavera. Edital: 
www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL 
localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
03/08/2023 às 16:00 horas. 
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Hospital Frei Galvão apresentou nova direção; missão de recuperar finanças tem apoio do Estado

Novo diretor executivo assume Frei Galvão e 
tem missão de recuperar finanças do hospital
Hertes Hassegawa confirma déficit financeiro de unidade, que segue sem Certidão Negativa de Débito 
e acumula dívidas trabalhistas; novo planejamento consiste em ações junto ao Governo do Estado

O Hospital Frei Galvão apre-
sentou seu novo diretor execu-
tivo, em coletiva de imprensa 
realizada na quinta-feira (13). 
Hertes Ufei Hassegawa assu-
miu o cargo no último dia 6 e 
ainda se adapta à realidade da 
unidade, que funciona como 
referência para pelo menos 17 
municípios do Vale do Paraí-
ba. No primeiro contato com 
a imprensa, pediu paciência 
para solucionar os problemas 
financeiros que atingem o 
hospital nos últimos anos.

Hassegawa é formado em 
administração e direito, e pós-
-graduado em administração 
hospitalar. Ele trabalhou no 
Frei Galvão em 1995, agora 
substitui o ex-diretor execu-
tivo José Ricardo de Godoy. 
Durante entrevista coletiva, 
o novo diretor afirmou que 
a realidade financeira de boa 
parte dos hospitais foi preju-
dicada durante a pandemia. 
Questionado pelo Jornal Atos 
sobre a saúde financeira do 
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hospital, ele confirmou o de-
sequilíbrio. 

“Ela (saúde financeira) está 
deficitária, a gente tem um 
rescaldo que vem do passado 
e a pandemia vem agravando 
isso e agravou mais ainda. O 
que a gente está tentando hoje 
é estabelecer um equilíbrio 
financeiro, por isso que falei 
que estou focado nisso, pois 
ele (equilíbrio) que vai me di-
zer todas as ações futuras que 
eu posso executar no hospital, 
inclusive novos projetos”. 

O Hospital Frei Galvão é uma 
unidade estruturante para a 
região desde o convênio assi-
nado com o Governo do Estado 
de São Paulo em outubro de 
2022. Com a definição, os 
atendimentos e internações 
de média e alta complexidade 
foram ampliados, de acordo 
com a demanda do atendimen-
to público através do sistema 
Cross (Central de Regulação de 
Oferta dos Serviços de Saúde). 

O hospital ainda não tem a 
Certidão Negativa de Débito. 
Hassegawa afirmou que a 
comprovação de quitação dos 
débitos já foi finalizada. “Fal-

Saeg ganha apoio federal para reduzir 
vazamentos de água em Guaratinguetá
Município recebe R$ 1 milhão para melhorias no abastecimento; cidade é a única contemplada no estado

A Prefeitura de Guaratin-
guetá foi contemplada com 
um recurso de R$ 1 milhão 
para ações que contribuam 
para a redução de perdas no 
sistema de distribuição de 
água. A cidade foi a única do 
estado a ser selecionada para 
receber o apoio financeiro do 
Ceivap (Comitê de Integração 
da Bacia Hidrográfica do Rio 
Paraíba do Sul), vinculado ao 
Governo Federal. 

O prefeito Marcus Soliva 
(PSB) assinou, na manhã da 
terça-feira (11), o Termo de 
Cooperação Técnica com 
o Ceivap para o desenvol-
vimento do Programa de 
Gerenciamento de Perdas em 
Sistema de Distribuição de 
Água, que busca reduzir o va-
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de água. Os equipamentos, 
através da medição da pres-
são da água, serão capazes de 
indicar os pontos onde estão 
ocorrendo vazamentos, possi-
bilitando assim que a equipe 
da Saeg consiga solucionar 
os problemas de forma mais 
ágil. A autarquia municipal 
terá acesso a uma plataforma 
digital que possibilitará o 
acompanhamento dos dados 
produzidos e enviados pelo 
sistema de sensores. 

Em um vídeo postado 
nas redes sociais de Soliva, 
Sampaio revelou que o pro-
jeto-piloto, que ainda não 
tem data para iniciar, será 
realizado nos bairros Jardim 
do Vale 1 e Jardim do Vale 2. 
O diretor-presidente da Saeg 
informou que o sistema de 
distribuição da cidade regis-
tra atualmente uma perda de 
água de quase 60%.Soliva participa de reunião para assinatura de termo; recurso foca ações para redução de perdas de água

Foto: Reprodução PMG

zamento de água em sistemas 
de abastecimento público. 
Realizada em São José dos 
Campos, a cerimônia de as-
sinatura do convênio contou 
também com a presença do 
diretor-presidente da Saeg 
(Companhia de Serviços de 
Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio.

O município foi seleciona-
do para participar do progra-
ma por meio de um edital de 
chamamento público lançado 
em março. Além de Guara-
tinguetá, os únicos inscritos 
contemplados foram Volta 
Redonda, cidade fluminen-
se, e Tocantins, município 
mineiro.

A parceria com o Ceivap 
viabilizará a realização de um 
projeto-piloto que consistirá 
na instalação de sensores em 
parte da rede de distribuição 

Qualifica Guará abre mil vagas 
para formação profissionalizante
Interessados devem comparecer ao polo do programa até 
o próximo dia 24; sistema conta com parceria com o Senai

A Prefeitura de Guaratin-
guetá divulgou a abertura 
de mil vagas para formação 
de turmas em 21 cursos pro-
fissionalizantes gratuitos por 
meio do programa Qualifica 
Guará. As inscrições termi-
nam no próximo dia 24.

Realizado a partir de uma 
parceria entre o Senai e a se-
cretaria de Assistência Social, 
o Programa oferece cursos de 
qualificação destinados a mo-
radores da cidade e região de 
forma gratuita. As aulas têm 
início no dia 25, com carga 
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horária de 160 horas, dividi-
das em quarenta dias letivos, 
de segunda a sexta-feira.

Os cursos disponibilizados 
são marketing e vendas on-
-line, almoxarife, estoquista 
e repositor de mercadoria, 
recepção e secretariado, elé-
trica residencial, assistente 
administrativo, libras básico, 
inglês, informática, logística, 
estética e beleza, atendente de 
farmácia, customização, assis-
tente de logística, assistente 
de contabilidade, turismo, 
hotelaria e eventos, cuidador 
de idoso, assistente de depar-
tamento pessoal, assistente 
de RH, assistente de inspetor 
de qualidade, garçom, ma-

nutenção de computadores, 
e NR 10.

As inscrições devem ser 
realizadas de forma presen-
cial, das 9 às 21h, no Centro 
Municipal de Ensino de Qua-
lificação – Qualifica Guará, 
localizado na rua Santa Clara, 
nº 301, no bairro Campinho. 

Os interessados devem 
comparecer ao local portando 
cópias do CPF, RG (não é acei-
ta a CNH), e comprovantes 
de endereço e escolaridade 
(necessário ter ensino fun-
damental completo). Para 
menores de 18 anos é exigida 
a presença do responsável 
legal com cópias de seus do-
cumentos pessoais.

tavam dois documentos que 
tinham que ser juntados, nós 
juntamos, mas o procurador 
entrou de férias e chega dia 
20 (próxima quinta-feira)”, 
justificou. 

Segundo Hassegawa, haverá 
uma reunião com a secretaria 
Estadual de Saúde em agosto 
deste ano, para traçar um 
plano de ampliação de aten-
dimentos e novos projetos. 
“A gente tem uma audiência 
agora, para demonstrar toda 
a situação que eles já sabem, 
mas agora de uma forma mais 
assertiva e com algumas solu-
ções. Não adianta só a gente 
levar problemas, falar que 
está ruim. Isso está ruim, mas 
existem algumas soluções que 
a gente quer ver se vocês acei-
tam e pactuam com a gente. 
Essa é nosso projeto e nossa 
ideia de momento”, finalizou.

Crise – Em 2018, a gestão 
do hospital à época confirmou 
dívidas superiores aos R$ 70 
milhões, em uma coletiva 
realizada para apresentação 
dos novos gestores. No fim de 
2022, rumores indicavam a 
possibilidade de abertura de 
falência do hospital. Neste ano, 
o então diretor Ricardo Godoy 
negou qualquer possibilidade. 
“Essa informação de decreto 
de falência vem desde que o 
hospital existe, e isso não era 
verdade antes, assim como 
não é verdade hoje”, contou 
em entrevista ao Jornal Atos, 
em janeiro de 2023.
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